
Выступление руководителя фракции «Справедливая Россия – За правду» Александра Перминова 

Уважаемый Александр Юрьевич, уважаемые коллеги! 

В государственный обиход стремительно внедряется понятие социальной архитектуры. С одной 

стороны — это новое прочтение «социальной инженерии», а с другой — это современное явление, 

отражающее постоянно растущий запрос людей на решение их насущных проблем при помощи 

государственного аппарата. 

Так вот, заслушав очередной отчет правительства, хочу отметить, что пока в правительстве с ролью 

социального архитектора справляется один человек – Губернатор.    Качество социально-значимых 

проектов и инициатив за 2024 год возросло в разы и, безусловно, это связанно с успешно 

наполняемым бюджетом.  

Но, как и в предыдущие годы адаптация и внедрение этих проектов упирается в компетенцию так 

называемых «государственных мастеровых», которые то там, то здесь упорно, своим «умением 

работать», понижают уровень взаимодействия между населением и властью, в абсолютно избитых 

темах:  

Ремонт и содержание дорог. Особенно если рассматривать эту проблему через призму заявленной 

трансформации дорожной отрасли в очередную громоздкую и проедающую государственный 

бюджет структуру, с объёмным и неповоротливым управленческим аппаратом.  

По нашему мнению, следует внимательнее оценить государственную эффективность такого 

решения.  

В сфере ЖКХ следует обратить внимание и включить в программу переселения жителей домов, в 

которых до сих пор нет централизованной канализации. Александр Юрьевич тоже сегодня этой 

темы коснулся, что у нас еще МКД, где сохранились выгребные ямы. Думаю, что как раз вот эти 

дома тоже стоит включить в перспективный план переселения.  

По здравоохранению вопрос касается более качественных услуг. По опыту, в том числе личному, 

подтверждаю слова Александра Юрьевича по поводу и нашей Областной Клинической больницы, 

и Областной детской клинической больницы. Безусловно, нужно сфокусировать внимание на 

помощи этим учреждениям, потому что, честно говоря, появляются на территории области 

громоздкие, большие современные учреждения, но  - что в них главное – это профессионалы, 

которые в них работают. Могу с гордостью сказать, что в этих наших учреждениях, пусть они и не 

такие новые с точки зрения строительства, но в качестве людей, профессионалов, которые там 

работают, сомневаться не приходиться. Это, безусловно, наша гордость, и их нужно поддерживать, 

в том числе и с точки зрения обновления оборудования и ремонта этих учреждений.   

Программа «Комфортная среда» должна идти под пристальным контролем со стороны 

профильного комитета правительства. Недопустимо, чтобы объекты, построенные в 

муниципальных образованиях, не использовались или попросту приобретали ненадлежащий вид, 

из-за некачественного содержания и отсутствия должного ухода со стороны местных 

администраций. 

Из глобальных вопросов нужно отметить, что есть наиважнейшие документы, которые должны 

прорабатываться досконально, особенно если они регламентируют жизнь людей и 

государственных структур.  

Убеждены, что стратегия социально-экономического развития Ленинградской области – это 

именно такой документ. Он должен обсуждаться и с населением, и с муниципальными 

образованиями, ну и тем более с профильными комитетами. На то она и стратегия, которая должна 

увязать между собой темы: экологии, развития территорий, социальной инфраструктуры и т.д. 



Но также она должна быть понятной, чтобы донести людям, что изменится, станет ли им лучше 

жить, какое будет развитие, ну и самое главное  - дать уверенность в завтрашнем дне. Тогда люди 

останутся здесь, в Ленинградской области, будут создавать семьи и растить детей. 

Мы будем настаивать на повышения качества вносимых в Законодательное собрание 

Ленинградской области социально значимых документов.  

Фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ последовательно выступает за отмену НДФЛ для малоимущих 

граждан и критерия нуждаемости. Так в прошлом году вместе мы исключили критерий 

нуждаемости из закона об обеспечении многодетных семей транспортом, что само по себе 

подтверждает правильность нашей позиции в этом вопросе. 

В свою очередь хотелось бы отметить тесное взаимодействие и единство мнений исполнительной 

власти и депутатов Законодательного собрания в части принятия важных мер поддержки 

участников специальной военной операции, ветеранов боевых действий, многодетных семей и 

других категорий граждан Ленинградской области. 

И тут мы выступаем за конструктивный диалог без политического пиара.  

В тоже время стоит острый вопрос по реабилитации и вовлечению участников СВО в повседневную 

жизнь. Ко мне обращаются ребята, которые говорят, что помимо того, что им предлагают по работе, 

они готовы донести до нашей молодежи свою позицию, и тот дух, который у них был на СВО, они 

готовы передать те знания молодым. Вовлечение этих ветеранов в НВП школах – это правильное 

направление. Как одно из предложений на федеральном уровне можно проработать вопрос по 

назначению ветеранов СВО в районные военкоматы, возможно, и военкомами, где они смогут в 

том числе рассказывать призывникам о боевом опыте и военной службе… 

Безусловно стоит отметить ряд положительных примеров проектов, реализованных и выполненных 

в 2024 году. 

Это и решение вопроса обманутых дольщиков. Это действительно достижение Ленобласти! И об 

этом в том числе и я, в том числе и на федеральном уровне, говорю. Строительство современного 

предприятия по сортировке и переработке мусора в Кингисеппском районе  - пожалуй, это самый 

современный проект такого уровня на Северо-Западе. Это правда! Даже наш сосед, имеющий 

большие возможности, даже немножко отстает. Строительство социальных объектов (например, 

эта школа, в которой проходит наше мероприятие). И много чего еще делается…  

В целом можно говорить об оценке пятилетнего срока работы Губернатора и Правительства.  

Фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в своих выступлениях ежегодно отмечала, что Александр 

Юрьевич, увлеченный своей работой руководитель, открыт к диалогу, не боится острых вопросов, 

отвечает четко, конструктивно и по делу. Его работу мы оцениваем как эффективную и правильную. 

В тоже время, по нашему мнению, есть в правительстве те, кто уютно сидит под «инициативным 

зонтом» Губернатора и «в ус не дует»… Надеемся, что за оставшееся время они пересмотрят свое 

отношение к работе и поставленным Губернатором задачам. 

В заключении хотелось бы отметить, что уровень социальной архитектуры повышается, но и 

требование к уровню и качеству взаимодействия чиновников с населением тоже растет.  

Понимание этого очевидного факта будет способствовать повышению уровня жизни людей, 

живущих в Ленинградской области. 

И тогда можно быть уверенными, что в Ленинградской области будет все хорошо! 

Спасибо за внимание. 


